

LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 16 de Octubre de 1936

VIAJE DE PROPAGANDA

Nuestro Jefe Territorial, camarada José Luna, visitó ayer Arroyo del Puerco y la Estación de Arroyo-Malpartida

Ayer tarde salió el Jefe Territorial, camarada José Luna, con dirección a la Estación de Arroyo para cumplir la visita que había prometido a los ferroviarios. Cuando llegamos, ya esperaban a la entrada una nutrida representación de éstos como así mismo la sección femenina y Flechas.

Inmediatamente nos dirigimos al centro de Falange Española, totalmente abarrotado de público. Mucha gente quedó fuera, escuchando desde las ventanas, por la inmaterialidad de poder penetrar dentro.

Hizo la presentación del Jefe Territorial, el camarada Jesús Fernández, interventor de los ferrocarriles del Oeste, quien leyó las siguientes cuartillas:

CAMARADAS:

Es un alto honor para mí el llegar hoy a esta Estación acompañando al camarada Jefe Territorial de Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S., José Luna Meléndez, quien, a pesar de sus múltiples ocupaciones, viene a vosotros para decirnos sencillamente, escuetamente, qué significa y cuáles son las esencias del Nacional-sindicalismo.

España, un tiempo emporio de riquezas, fuente de cultura que se vertía por todo el mundo y eje del Imperio más extenso que los siglos conocieran, vino a caer, para su mal, en las manos de hombres sin escrúpulos, profesionales de la política, dirigentes de partidos de dominación distinta, pero tendentes todos a los mismos fines. Aquellos hombres lograron una vida opulenta y fastuosa, mientras que el pueblo trabajador, que en su ignorancia los encumbró, se debatía en la miseria y en la desesperación.

Hambre, fieros odios entre españoles y anarquía, en el interior; debilidad y servilismo, en el concierto internacional de los países. He ahí el triste panorama que presentaba nuestra Patria tras una larga etapa de política insensata y rapaz.

Menester era impedir el desmoronamiento de España; hombres de buena voluntad, con fe inquebrantable en España y en sus destinos, se aprestan con entusiasmo a la obra; elaboran un programa de resurgimiento nacional y dan vida al Nacional-Sindicalismo. Los eternos vividores de la política, viendo en él un serio peligro para sus «enchufes», lo declaran fuera de ley, impiden su propaganda y persiguen sañudamente a todos los españoles que, anhelando una Patria más fuerte y

más justa, se habían enroldado en el gran movimiento nacional. Pero lead, camaradas, leed con detenimiento el programa Nacional-Sindicalista, medítadlo, y veréis algo claro por qué se oponían a su difusión nuestros ineptos gobernantes.

Ni los partidos políticos ni los sindicatos—políticos también—, que hemos padecido, han mejorado en nada nuestra condición; ni los unos ni los otros han sabido o han querido implantar un régimen económico más justo y más beneficioso para los verdaderos productores. Se nos hicieron promesas que quedaron incumplidas; fuimos arrastrados a huelgas que tenían un marcado carácter político, y, a veces, nuestras aspiraciones de mejoramiento económico, fueron acalladas con burdos pretextos, que dejaban traslucir el temor de nuestros dirigentes de ser molestados en su tranquila vida de ministros.

El Nacional-Sindicalismo, eminentemente político, concibe el Estado como un instrumento totalitario, en el que participarán todos los españoles a través de su función familiar, municipal y sindical. Ni marxista ni capitalista, organizará la sociedad española, corporativamente, mediante un sistema de sindicatos por ramas de la producción.

El camarada José Luna Meléndez, propagador entusiasta e incansable del Nacional-Sindicalismo en el que ve fortalecimiento, elevación y engrandecimiento de España; él, cuya fe en la raza Hispana le ha alentado en sus luchas por una Patria mejor y más justa; el camarada Luna, que ha sentido como pocos el do-

lor de una España decadente y triste y que por amarla mucho ha sido víctima de la más implacable de las persecuciones y de encarcelamientos, os va a dirigir la palabra. ¡Camaradas ferroviarios, escuchadle con atención!

¡Arriba España!

Por último habló el Jefe Territorial, quien comenzó diciendo:

Venimos a daros aliento. No creáis que estáis huérfanos porque se hayan acabado vuestros dirigentes. Estamos nosotros aquí, que hemos de defenderos contra las garras del capitalismo. Nosotros somos los mismos de siempre. ¡Qué lástima que no nos hayáis comprendido antes! Habéis sido víctimas de unos cuantos vividores que engordaban con vuestros sudores. Nadie ha sentido vuestras fatigas como nosotros. Os veíamos ir de tumbo en tumbo, de engaño en engaño, y nosotros, que poseíamos el remedio, que habría de poner fin a vuestro males, nos desgañábamos de lugar en lugar, ante la incompreensión vuestra, ante el odio vuestro, que no era precisamente vuestro odio, sino el odio que nos tenían vuestros dirigentes, porque sabían que cuando nosotros triunfásemos se habría acabado el hambre, pero también se habrían acabado los enchufistas. Por eso os dijeron tantas mentiras acerca nuestra. Y por eso hemos empuñado el arma para vengar esas mentiras y los engaños que a vosotros os hicieron. Oídme bien, ninguno de esos quedará vivo y si nosotros hemos tomado la iniciativa, es porque a vosotros os faltaba el valor para hacerlo. Pero tenemos la seguridad

que a medida que pase el tiempo y os deis perfecta cuenta del engaño en que estábais sumidos, seréis vosotros mismos los que acabaréis empuñando el arma para acabar con los que queden».

Hace a continuación un detalle minucioso de lo que significa la sindicación y las grandes ventajas que hemos de obtener de ella.

Ataca a la política, causante de nuestros males, afirmando que hambre y política son una misma cosa. «Nosotros acabaremos con el hambre para que se acabe la política. Y podemos hacerlo porque somos totalmente libres. Los partidos de derechas y de izquierdas no pudieron poner fin al desastre económico de España, porque el capitalismo los tenía atezados y cuando intentaban hacer alguna mejora social, por el hecho de entender a España en izquierdas y derechas, sin mirar el bien general, a unos beneficiaba y a otros perjudicaba, éstos, salían inmediatamente con la factura al cobro y daban al traste con lo que se pretendía hacer. Nosotros, dentro de nuestra modestia, dentro de nuestra pobreza, hemos sabido conservar la independencia. No le debemos nada a nadie. Somos totalmente libres y ésta ha de ser la piedra angular para que cortemos por donde nos parezca.

No os prometemos como los marxistas hacían, un paraíso. Pero lo que si os prometemos y esto lo haremos caiga quien caiga y cueste lo que cueste, es que los tiempos buenos serán buenos para todos y los tiempos malos, serán así mismo malos para todos. Si vosotros no podéis comer jamón, tampoco lo comerán los otros, si vosotros tenéis que pasar fatigas, también la pasarán ellos. No se puede consentir la tremenda desigualdad de los tiempos que corremos, de que mientras una clase, la más numerosa, vive peor que las bestias, otra, la más pequeña, derrocha el dinero a manos llenas y esté rodeada de todos los privilegios. (Enorme ovación que dura largo rato).

Termina haciendo un canto a la España inmortal, Una, Grande y Libre, que todos deseamos entre los aplausos y afirmaciones de los camaradas ferroviarios.

Después y en la Iglesia de la localidad habitada para escuelas, donde esperaban las mujeres y los niños, nuevamente hace uso de la palabra el camarada Luna. Dice que por la premura del tiempo solo va a decir cuatro palabras a la mujer española a la que exhorta para que se olvide de la mujer de nuestros días y vuelva a ser lo que fué en otro tiempo: mujer de su casa y madre de sus hijos.

A continuación y acompañados de todos nos dirigimos hasta los automóviles, siendo despedidos con el brazo en alto en medio de grandes ovaciones, emprendiendo la marcha al pueblo de Arroyo.

En Arroyo del Puerco

Al llegar a este pueblo una inmensa multitud nos recibe en la Plaza. Allí estaban en correcta formación, la Sección Femenina, Flechas y los camaradas de 1.ª línea francos de servicios, quienes desfilaron ante el jefe Territorial.

Subimos al Salón de actos del Ayuntamiento y ante la insistente rogativa del camarada jefe local y de otros ami-

gos de que el jefe Territorial dirija la voz al pueblo congregado en la plaza, éste se dirige al balcón principal y dice lo siguiente: «No hay más que ver esas caras alegres, plétóricas de entusiasmo, para afirmar que en España empieza a amanecer. Sí, en España empieza a amanecer. Y podéis tener la seguridad de que esa alegría que ahora tenéis no la habréis de perder nunca, porque esta España que comienza sabrá dar la tranquilidad y el pan a las casas necesitadas. ¡Arriba España!»

Una ovación delirante acogió las palabras de nuestro jefe.

Más tarde nos dirigimos al Centro de Falange Española, donde reunidos últimamente con nuestros camaradas de Arroyo, charlamos de mil cosas diversas, emprendiendo seguidamente el regreso a Cáceres con el corazón henchido y la esperanza de un nuevo resurgir español que nos haga grande en el Universo.

¡Arriba España!

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 3

Los horrores cometidos por la chusma roja en Novés.—Algunos niños han enloquecido

Novés.—Todas las mujeres supervivientes de esta localidad están de luto, pues sus maridos, hijos mayores y demás parientes varones, fueron fusilados por los rojos o llevados consigo por estos criminales. También las muchachas más bellas de la localidad fueron raptadas por los marxistas, cometiendo con ellas repugnantes actos del más bárbaro salvajismo. Sólo quedan los niños pequeños, que, atemorizados, no se apartan del lado de sus madres, y que se ponen nervio-

sos, sufriendo ataques epilépticos muchos de ellos al sonar un tiro.

Algunos de estos pequeños enloquecieron al presenciar las horripilantes escenas que los marxistas brindaron a su alma inocente. A tal extremo llegó en este pueblo el refinamiento de la maldad, que hacían beber al resto de los habitantes el agua de una alberca donde estaban sumergidos los cadáveres de las personas a quienes asesinaban.

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería Cívico-Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3 CACERES

UNIFORMIDAD

Se previene a todos los afiliados a Falange Española, sin distinción, la obligación que tienen del uso de la camisa reglamentaria.



Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

Nuestra exigencia

CARLOS M. R. DE VALCARCEL

Una a una pusimos nuestras piedras. Desde el hondo valle del escepticismo, y cara al sol, las fuimos subiendo sobre nuestras espaldas jóvenes con el alegre dolor de sabernos solos en la gran tarea española de salvar al Mundo.

El aire espeso del indiferentismo y del desprecio era cortado en el alba clara por la sonoridad incomprendida de los himnos y de las consignas con sabor caliente de reto y aulacia. Y en las madrugadas frías, cuando el amable surco campesino o el duro pavimento ciudadano se enrojecían con los cuajarones de la sangre de España, había en las brisas un temblor premonitorio de lágrimas rabiosas y de santas promesas.

Dolor sobre dolor, sangre sobre sangre, erigimos la traza de nuestra fábrica insigne. El bullicio, las amenazas y el «a mí no me importa» nos rodeaban en todas partes; en nuestra casa, en la Universidad, en el taller, en todas las esquinas de la vida. Durante los tres últimos años —y esto han de reconocerlo lo mismo quienes nos combaten que quienes nos siguen—, la única fuerza organizada y sería que se opuso de un modo decidido y tenaz frente al marxismo fué la Falange. Sólo Dios y nosotros sabe de nuestras amarguras sin cuento, de tantos y tantos hermanos y camaradas caídos por siempre jamás en la dura ruta de la Victoria.

¡Ay, aquellos Gobiernos imbéciles que pretendían ahorrarnos nuestro impetu tras la barra de la cárcel!

¡Ay, aquellos electoreros derechoídes que, como dijo José Antonio, sólo nos dejaron libre la candidatura de la muerte!

¿Veis ahora, pobres tontos cómo teníamos razón los cuatro gatos que alborotábamos vuestras digestiones al decir que España era algo más que

unas actas y unos votos? ¿Veis ahora las cimas de las montañas y los confines de las llanuras erizadas de fuego y de gritos?

Pues bien: esto, precisamente esto, pudisteis evitarlo una mañana, tierna de entusiasmo y de canciones, del Octubre ido. Pero os falló ese corazón de viejos liberales que pretendíais remozar en el área escurialense con discursos inspidos y consignas vacuas. Sólo la Falange, «en su altiva intemperie» y «arma al brazo bajo las estrellas», supo con razones de Poesía y de combate, mantener gallarda la promesa que un día hiciera a la España anquilosada, inerte.

Ved hoy nuestro triunfo. Ved, de punta a punta, la gloria de las flechas asaeteando el infinito azul.

Ved, por lo tanto, que en esta hora solemne de exequias y de clarines—las exequias de nuestros muertos equivalen a vuestro enterramiento político; los clarines de nuestra victoria anuncian vuestra total derrota—, no queremos oír vuestra voz criticadora o simplemente exigente.

Aún tenéis tiempo de—callados, mudos—buscar con ansia la muerte al lado de aquellos a quienes dejasteis solos durante tres largos e inolvidables años.

No pretendáis, pues, señalarnos vuestras posiciones. Anhelad como nosotros el Imperio y gritad—como expurgo de vuestras culpas, como síntesis de vuestro fervor— ¡ARRIBA ESPAÑA!!

(De «F.E.» de Sevilla.)

CINE SOLIS

Teléfono 18

ARROYO DEL PUERCO (Cáceres)

Día 18: a las siete y diez noche, estreno de la superproducción de Cifesa,

EL CURA DE ALDEA

La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa
Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

Lo que dice un aviador inglés

Londres, 16, 5 t.—Han regresado tres de los nueve aviadores que marcharon de Londres al servicio de los ejércitos rojos españoles. Uno de ellos ha declarado que la lucha contra el ejército nacional español, es imposible por la eficacia de sus efectivos de combate, por su perfecta organización y por la disciplina verdaderamente admirable de sus soldados.

Ha declarado también, que de los nueve aviadores que contrató el Ejército del Gobierno de Madrid, tres han perecido en el combate, tres se encuentran gravemente heridos en los hospitales de sangre de Madrid y los otros tres han regresado, renunciando a una lucha que consideraban suicida.

Dijo que comenzaban su servicio a las cinco y media de la mañana y que a aquella hora, en las inmediaciones de los aeródromos veían pelotones de milicianos que se dedicaban a fusilar a numerosas personas.

Tiran tan mal, que rara vez aciertan a matar de un solo disparo a los infelices ajusticiados, teniendo que acercarse para destrozarles el cráneo con nuevos disparos.

Cuando llegaban a los aeródromos, les daban un poco de café con leche, requirían sus aparatos y emprendían

el vuelo, del que era raro que regresasen las escuadrillas con el mismo número de aparatos. Estos son viejos aparatos franceses e ingleses adaptados a la guerra, y que se han vendido como nuevos a los marxistas.

Un día, añadió, de una escuadrilla de 17 aparatos, sólo 11 consiguieron regresar a su base.

En los primeros días del movimiento el dominio del aire era evidentemente de los rojos, pero ahora rara vez toman éstos la iniciativa, pues los aviones nacionales han adquirido tal superioridad, que puede decirse que en esto como en todo han llegado a aniquilar a los rojos.

Lo peor de todo, añade el piloto, es que no nos han pagado lo convenido, pero aunque nos ofrecieran el doble, no volveríamos a luchar contra la aviación nacional española, pues hacerlo sería un verdadero suicidio.

EL SEÑOR

D. Francisco Marchena Pérez

Oficial Administrativo de la Excm. Diputación Provincial de Cáceres y Cabo del Regimiento de Infantería Argel núm. 27

falleció en Toledo el día 14 de Octubre de 1936 a los 23 años de edad después de recibir todos los sagrados Sacramentos

R. I. P.

Los Excmos. Sres. Gobernador Militar de esta plaza; Coronel del Regimiento de Argel núm. 27; Gobernador Civil de la provincia; Presidente de la Excelentísima Diputación provincial de Cáceres; Sr. Secretario; Compañeros técnicos y administrativos; sus padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a todas sus amistades, la asistencia al Funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar en la Parroquia de Santa María de esta Ciudad, mañana día 17 de los corrientes a las diez de la mañana, quedándoles muy reconocidos.

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis de Coria, ha concedido indulgencias por este acto de piedad.

La sinceridad de Francia

Le Bourget, 16, 4 t.—Ayer llegaron al aeródromo de Le Bourget, un trimotor rojo procedente de España, llevando a bordo a tres destacadas personalidades del Frente Popular Español. Los viajeros se negaron a hacer manifestaciones de ninguna clase, y en ferrocarril continuaron su viaje a París, donde visitaron en la mañana de hoy varios almacenes y representantes de fábricas de material de guerra.

Farmacia, Laboratorio y Droguería

P. Alonso Escribano Lozano

Plaza Mayor, 16 y 18. - Teléfono 247
Apartado, 96 : — : — : CACERES
Depositario para la provincia del Instituto de Biología y Sueroterapia **IBYS**

El saqueo de Santander

Burgos 16, 5 t.—De Santander han llegado personas fugitivas dando cuenta de que la vida en la bella ciudad del norte cada día es más imposible. Los rojos se dedican al saqueo de todas las tiendas y especialmente de las joyerías.

También han asaltado varias casas particulares llevándose cuanto encontraron de valor.

El jefe del gobierno santanderino, Bruno Alonso, ha publicado un bando reclamando descaradamente todo lo robado, para dedicarlo, dice, a la defensa de la provincia.

Se vende gramófono

marca alemana, con cincuenta discos, a toda prueba. 200 pesetas.

Razón: Barrio Busquet, número 3, segundo.

GRANDES NOVEDADES EN TEJIDOS

José Correa

TELÉFONO, 272

La Casa preferida por el público selecto

Ultramarinos

Loza y Cristal

D E

Rufino Rubio

General Ezponda, 6

Teléfono núm. 280

CACERES

No pasarán a Huesca

Zaragoza 16, 5 t.—En vista de las noticias falsas propagadas por las emisoras rojas de España sobre la situación de Huesca, y de las cuales se había hecho eco la prensa extranjera, principalmente la rusa, las autoridades militares de Zaragoza invitaron a los representantes de los periódicos que se encuentran en esta plaza a visitar dicha ciudad.

Terminó diciendo que la célebre frase de no pasarán, se había vuelto frente a sus inventores, pues de donde no pasarán hacia adelante es de las actuales posiciones que los rojos tienen en el frente de Aragón.

Pudieron comprobar plenamente la falsedad de las noticias propagadas y al regreso, el redactor de «La Nación», de Buenos Aires, ha hecho unas declaraciones diciendo que el bombardeo de Huesca por los rojos había quedado reducido a una exhibición ruidosa para la atracción de forasteros, y que había podido comprobar que la aviación enemiga, por falta de municiones, arrojaba grandes piedras sobre la ciudad.

Discos con el himno de FALANGE

En breve se pondrán a la venta.

Dirigirse a Canalejas, 10.

Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.
¡Arriba España!

El discurso del Rey de Bélgica

Nuevas dificultades internacionales

Burgos 16, 4 t.—Ayer, y ante el Consejo de ministros, que es el primero de los que preside el rey Leopoldo III, pronunció el rey de los belgas un interesante discurso fijando la posición de Bélgica ante el desarrollo de los acontecimientos europeos en la hora actual.

La actitud de Rusia ante el Comité de no intervención en los asuntos de España, tratando de comprometer la paz de Europa, impone a la nación belga una actitud defensiva, que es tanto más imperativa cuanto que el gobierno francés, por sus compromisos con el Frente popular, amenaza la realidad de una paz europea.

Bélgica por esta causa reforzará sus efectivos militares para asegurar su independencia y para robustecer su posición como potencia europea, en lo que espera encontrar el apoyo de todas las naciones y muy especialmente de Inglaterra.

La opinión de Francia

Burgos 16, 4 t.—Se ha conocido en Francia y ha producido una enorme impresión el texto íntegro del discurso pronunciado por el Rey de los belgas, Leopoldo III, ante el Consejo de Ministros.

La opinión sensata de Francia lo comenta en el sentido de que cada vez se estrecha más y más el cerco al gobierno del Frente Popular que preside Blum, pero lamenta que como consecuencia de ello, Francia se vea condena-

da a un aislamiento fatal entre las potencias occidentales de Europa.

En los medios oficiales la inquietud es enorme e inmediatamente de ser conocido el texto del discurso del soberano belga, se reunieron en el palacio de la Presidencia numerosos personajes destacados de la situación política, que no ocultaban la gravedad de los momentos para la paz de Europa.

En Inglaterra

Londres 16, 4 t.—El discurso del Rey de los belgas, ha producido buena impresión en los medios políticos ingleses, quienes dicen que robustecerá la paz, pues es un voto más que viene a sumarse a la política pacifista, evidenciando que cuenta con medios para el mantenimiento de la tranquilidad europea.

La cuestión de España

Londres 16, 4 t.—El desarrollo de los acontecimientos ha venido a asegurar más y más el asunto de la neutralidad de las naciones europeas con relación a los asuntos de España.

Aceptando las sugerencias de la nota rusa, todas las naciones han declarado que no tienen inconveniente en admitir el control de la comisión internacional en sus respectivos puertos, condicionándola Portugal al hecho de que se controlen a sí mismo por la misma comisión las entradas de mercancías extranjeras en los puertos del levante español y sobre todo en los de Cataluña.

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano

TELEFONOS 168 y 64

Sucursal: Pintores, 2

El maestro en fugas

Córdoba, 16, 5 t.—Por Madrid ha circulado el rumor, del que también se han hecho eco alguna emisora catalana, de que los milicianos habían detenido a Indalecio Prieto, cuando se disponía a subir a bordo de un aeroplano.

El opulento Ministro declaró a sus aprehensores, que no trataba de huir, sino que iba a comprar nuevos aviones, no obstante, lo cual, los milicianos le impidieron realizar el viaje.

¿Han entrado nuestras tropas en Oviedo?

Córdoba 16, 5 t.—Durante todo el día de ayer circuló insistentemente la noticia de que las tropas que forman la columna del coronel Alonso, que opera en Asturias, habían conseguido entrar en la ciudad de Oviedo.

Esta noticia, aún no confirmada oficialmente, tiene gran verosimilitud, pues ya es conocida la preparación estratégica que nuestro Ejército había realizado ante la plaza, y que permitirá sin gran esfuerzo la entrada en la misma.

Aprehensión de un barco pirata

San Sebastián 16, 4 t.—Ayer por la tarde tuvieron noticias las autoridades navales de San Sebastián de que dos barcos se dedicaban al transporte de viajeros y mercancías desde los puertos franceses a los de Bilbao y Santander.

Conocida la realidad de este tráfico se acordó una estrecha vigilancia de la costa y esta mañana se supo la salida de Handaya del vapor «Galerna» que zarpó con rumbo a Bilbao.

Del puerto de Pasajes se destacó la vigilancia compuesta por cuatro barcos, quienes atacaron al pirata en alta mar, que se detuvo al segundo disparo, y apresado fué conducido a San Sebastián.

Su tripulación se componía de 28 marineros y 50 pasajeros, todos ellos personas destacadas del partido nacionalista y del Frente Popular.

En las bodegas se encontraron mercancías cuya naturaleza no se ha dado a conocer.

NORBA

Teléfono, 403

HOY VIERNES: ESTRENO del admirable film Metro-Goldwyn-Mayer

ASI AMA LA MUJER (En español)

por Joan Crawford y Franchot Tone con Edward Arnold y Gene Raymond. Una impecable realización del gran director Clarence Brown y una magnífica actuación de todos los intérpretes. (No se proyectan complementos).

La mejor película de espionaje, **CÓDIGO SECRETO** (en español), por William Powell.

Domingo 18: ¡GRAN EXITO!

LA SEÑORITA DE TREVELEZ

Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"

Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI

Avenida de Cervantes, 30 — CACERES — Teléfono, 324

Ejemplo a imitar

El pueblecito de Santiago de Carballo modelo de patriotismo

En la lista de donativos que a diario nos facilitan en el Gobierno civil, en el que cada pueblo aporta cuanto puede para hacer más llevadera la vida de campaña en ropas y comestibles, de los que están en los frentes defendiendo el santo honor de nuestra querida Patria, se está distinguiendo notablemente el pueblecito de Santiago de Carballo.

En este pueblo del partido de Valencia de Alcántara, no habrá más de dos mil quinientos habitantes y a pesar de ser tan pequeño el número de éstos, le anima un tan elevado espíritu, que para la suscripción abierta en nuestro Gobierno civil, aporta más ropa, dinero, comestible y ganado, que la propia capital en comparación.

No hay más que pasar la vista por la lista de los donativos recibidos y a las claras se ve es el que bate el record, pues solo en dinero y alhajas, ha hecho donación de muy cerca de 40.000 pesetas.

No acostumbramos a hacer resaltar los méritos de nadie de nadie porque la Falange mira las cosas de diferente manera que los demás, pero rasgos como los de este pueblo, gusta de hacerlos resal-

tar porque la Falange sabe hacer justicia para que sirvan de ejemplo a otros pueblos, que poseyendo más riquezas, están más perezosos en soltarlas, sin darse cuenta que para quien es, a la corta o a la larga les están defendiendo lo que tienen, que de no haber sido por ellos, hubieran perdido para siempre, sumiéndolos en la mayor miseria.

De esto no quieren darse cuenta los grandes capitalistas de los pueblos y algún que otro de la capital.

Imitar el ejemplo de este pueblecito que aún siendo tan chico, su altruismo y su patriotismo, lo elevan a mayor altura que a otros, aún siendo más grandes, y es que el pueblo de Santiago de Carballo se ha dado cuenta de que las riquezas de sus vecinos no pueden tener mejor empleo que dedicándolas a tan patriótico fin, porque al dedicarlas a los que luchan por hacer la España grande que todos anhelamos, cumplen con un alto deber de buenos patriotas, pues siendo grande la Patria, grande han de ser los pueblos y sus habitantes.

¡Todo por España y por los defensores de España!
¡¡Arriba España!!

Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3.

Teléfono 267

CACERES

Gobierno militar

Relación de los donativos de prendas de abrigo entregadas en este Gobierno:

Del pueblo de Torrejoncillo, doce jerseys.

Doña Leonor Fernández García, confeccionados por las niñas de su escuela de Santa Ana, ocho abrigos.

Don Víctor García, trajes completos dos, un pantalón de invierno, dos gorros y una boina, y un sombrero y una manta.

Del pueblo de Hernán Pérez

Don Felipe Martín Aparicio, dos mantas.

Don Antonio Tello Sánchez, una manta.

Don Marcelo Sánchez Pérez, dos mantas.

Don Juan Alonso Calvo, una manta.

Don Teodoro Tovar Porras, una manta.

Don Luis Benito, una manta.

D. Felipe M. Rodríguez, dos mantas.

Don Atilano Pérez, una manta.

Don Alfonso A. Santos, dos mantas.

Don Felipe Tello, una manta.

Don Angel Mangas, dos mantas.

Don Jenaro Tello, cuatro pares de calcetines.

Doña María Mangas, una manta.

Don Guillermo Tello, una manta.

Don Teófilo Iglesias, una manta.

Don Julián Tello Sánchez, una manta.

Don Mariano Tello, una manta y una tohalla.

Don Eugenio Cáceres, una toalla y una manta.

Don Evaristo Rodríguez, una manta.

Don Blas Tello, una manta.

Don Santiago Pérez, una manta.

Doña Baldomera Gutiérrez, una manta y un chaleco.

Doña Celedonia Martín y marido, una manta.

Don Juan Serradell, una manta y una camiseta.

Don Samuel Mangas, una manta y una tohalla.

Don Florentino Aparicio y Pascasio Anton, una manta.

Don Epifanio Martín, una manta.

Don Guillermo Gómez, una manta.

Doña Gorgonia Cáceres, una manta.

Doña María Fernández, una manta.

Don Francisco Fernández, una manta.

Don Toribio González, una manta.

Don Celestino Gordo, una manta.

Don Claudio Tello, dos camisetas.

Doña María Díaz, dos camisetas.

Don Julián Quiñones, dos camisetas.

Don Eladio Alonso, un jersey.

Don Basilio Hernández, un jersey.

Don Francisco Tello, dos camisetas.

Don Cayetano Revilla, una camiseta.

Don Celedonio Jorge, una camiseta.

Don Teodoro Tello, una camiseta.

Doña Manuela Corchero, dos jerseys.

Don Valentín Bravo, dos camisetas.

ORDEN

Los Jefes de J.O.N.S. remitirán a las Oficinas de esta Jefatura Territorial, Canalejas, 10, (Departamento Sanitario), y con la máxima urgencia, relación de muertos, heridos o desaparecidos que hayan tenido en su organización local.

Así mismo enviarán relación de Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios y demás personal sanitario que en las mismas se hallen afiliados o se afilien en lo sucesivo.

¡Arriba España!

"SANTA ANA"

SANATORIO QUIRURGICO

Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA

TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO

PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION

AVENIDA DE MAYO == TELEFONO, 422

Camisería - Géneros de Punto

Casa GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería - Confecciones

Servicio Informativo de F. E.

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL CAMARADA GALLAROSA)

Situación actual de las operaciones militares

Idéntica actividad a días anteriores señalan las noticias oficiales e informativas sobre la marcha de las operaciones en los distintos frentes de combate.

El comunicado oficial del Ejército del Norte, dado en Burgos por la emisora Radio Castilla, habla de actividad en el sector de la 8.ª División y en los sectores Norte y Sur de la 6.ª. En los restantes frentes, menor actividad, siéndonos la situación enteramente favorable.

Noticias que captamos en diversas emisoras nacionales y extranjeras, nos permiten hacer un resumen de las operaciones en los distintos frentes.

Frente de Aragón continúan nuestras fuerzas teniendo a raya las columnas catalanas en todo el frente, Huesca, Zaragoza, Teruel. En la tarde de ayer nuestra artillería bombardeó las avanzadas enemigas, haciéndoles cambiar de posiciones en un retroceso de varios kilómetros. Se nota en este frente una iniciativa aplastante de los nacionalistas.

Los catalanes van perdiendo las buenas posiciones que tenían, paulatinamente, a medida que las tropas del general Ponte les atacan. Las noticias que de este frente da Madrid, van de día en día disminuyendo, y todos esos «faroles que se tiraban sobre la toma de Huesca por las columnas de Villalba, van pasando al olvido, para las desmoralizadas columnas catalanas, bien convencidas de la inutilidad de sus esfuerzos ante el murallar de Quinto y la barrera infranqueable del pecho aragonés.

En el sector de Guadalajara se continúa el avance hacia Nordeste, recobrándose en el día de ayer la Catedral de Sigüenza, que los rojos tenían en su poder. Fuertemente atrincherados, los rojos quisieron parlamentar sin conseguirlo. Sitiados en regla, capitularon en la tarde de ayer, entregándose sin condiciones. Los marxistas, que fueron todos hechos prisioneros, se elevaron a la cifra de 400 hombres y 300 mujeres. Se les cogió 400 fusiles, 2 ametralladoras y una buena cantidad de dinamita.

En el frente del Sur, continúa la pacificación de las zonas tomadas últimamente, al Norte de la provincia de Córdoba, en la cuenca minera de Peñarroya. La provincia de Málaga está en su mayoría en nuestro poder, únicamente unos 30 kilómetros hacia la capital, muere el hierro marxista, convenientemente cercada y en perfecto enlace todas las líneas con las carreteras andaluzas.

Frente Norte: En Asturias los mineros no podrán resistir por mucho tiempo, encontrándose entre los fuegos de los hombres que para la de-

fensa de Oviedo tiene el general Aranda, y los que al mando del coronel Lombarte los cogen por detrás.

Aquí ha puesto ahora su cuartel general de los bulos, el desgobierno de Madrid... y hablan de la toma de barrios de Oviedo, de la Fábrica de armas, del Hospital, la Catedral, etc. etc. Todo inexacto, ni Aranda los dejaría entrar, ni las columnas gallegas dejarían por tomar esas posiciones de que hablan tienen alrededor de Oviedo, tan fuertemente fortificadas y formadas por tres líneas de trincheras.

La Agencia Havas, perfectamente enterada sobre la situación de Asturias, por tener un enviado especial en el Cuartel General del coronel Lombarte, comunicaba anoche que los mineros se repliegan hacia Mieres, completamente desalentados ante la energía de Aranda y por temor a la actuación de los gallegos. También comunica la citada Agencia, que el comandante Martín Alonso se había apoderado en la tarde de ayer del monte Entram, escasamente a seis kilómetros de la ciudad, haciendo ciento veinte muertos a los rojos y cogiéndole muchos fusiles y dos ametralladoras.

El sector de Bilbao se tienen muy pocas noticias. Eibar continúa cercado y las comunicaciones de Bilbao están completamente cortadas.

En el frente Centro terminó ayer la brillante operación, comenzada el día anterior por las columnas que manda el general Varela. Se lograron todos los objetivos señalados, tomándose los pueblos de Chapinería, Navas del Rey, Cadalso de los Vidrios, Pelayo, Villa del Prado, Méndrida y los que ya anunciamos ayer, Torre de Esteban Hambrán y Aldea del Fresno, en un avance de 6 kilómetros por Santa Cruz del Retamar, 20 kilómetros por San Martín de Valdeiglesias y de 19 kilómetros por la carretera de Avila. Las pérdidas y el material de guerra cogido a los rojos suman una importante cantidad. En Avila se ocupó en la tarde de ayer el pueblo de Valdequedra, cerca de Robledo de Maqueda.

En el sector de Toledo, los rojos atacaron algunas posiciones últimamente tomadas, siendo repelidos con bastante pérdida, por su parte, y perseguidos encarnizadamente, haciéndoles 200 muertos y más de un centenar de heridos y prisioneros.

La aviación nacionalista actuó en este sector, derribando un aparato rojo, en la tarde de ayer.

Un aviador que pilotaba un aparato atacado y derribado el día 14, se arrojó al espacio en paracaídas, habiendo sido hecho prisionero por nuestras fuerzas. Tanto el avión, como el piloto, y el paracaídas, son de nacionalidad francesa. El otro aparato derribado en unión del francés, era un ruso marca «Debutin» ¿Neutralidad ruso-francesa? Naranjas de la China.

Huyendo de Alicante

Buenos Aires... Comunican de esta ciudad, que ha fundado en aquel puerto el buque argentino «25 de Mayo» conduciendo refugiados españoles que huyen de Alicante, escarmentados de la vecindad roja. Para sustituir al «25 de Mayo» en aguas de Alicante,

ha sido enviado por el ministerio de Marina de dicha nacionalidad, el buque «Tucumán».

Los rusos tienen malas noticias

Los delegados rusos de la Sociedad de las Naciones, reciben continuamente malas noticias sobre la situación de España y han activado su actuación, con vista a interesar en los asuntos españoles a los gobiernos de Inglaterra y Francia. Uno de los delegados de la U. R. S. S., ha manifestado que la única salvación para la causa del comunismo en España, sería la formación de un bloque Ibero-Francés.

Aprovechándose

La «Gaceta de Madrid» publica un decreto del Ministerio de Hacienda creando una tirada especial de billetes de 5 pesetas, que serán retirados cuando se acuñen monedas de esta cantidad.

Con el Ejército de Varela.— Detalles de la operación, que ha durado dos días y en la que se cubrieron grandes objetivos

Ayer por la tarde, con la toma del pueblo de Méndrida, finalizó una de las operaciones preliminares, en la que se lograron como ya decimos en otro lugar—la conquista de varios pueblos importantes de la provincia de Madrid. Para que nuestros lectores puedan darse cuenta de la táctica que domina en nuestras fuerzas, vamos a detallar cuanto nos sea posible esta brillante operación.

Tomaron parte en ella tres columnas, que salieron de tres puntos diferentes y todas bajo el mando superior del general Varela. La columna Asensio, que partió de Santa Cruz del Retamar; la de Delgado Serrano, de Escalona-Almorox, y por último la de Yagüe, que partió de San Martín de Valdeiglesias.

Los objetivos señalados eran tres: Primero; Pelayo, a seis kilómetros de San Martín de Valdeiglesias, y del que se encargó el coronel Yagüe; Segundo; Navas del Rey, encomendado a Delgado Serrano; y Tercero; Méndrida, para la columna de Asensio.

Las operaciones comenzaron en las primeras horas de la mañana, acupándose a los pocos minutos Villa del Prado, donde entró Varela, casi al mismo tiempo que las fuerzas que la tomaron, marchando después a Cadalso de los Vidrios, en unión de todas las columnas; los marxistas volaron el puente del Alberche, fortificando la cabeza del mismo, pero los nacionalistas pasaron a nado el río y cayeron sobre Navas del Rey y Torres de Esteban Hambrán, que se tomó por sorpresa.

Aldea del Fresno ofreció bastante resistencia, teniendo que entrar nuestras fuerzas abriéndose paso con bombas de mano hasta cargar a la bayoneta, Chapinería se tomó al anochecer, y quedando por tomar el tercer objetivo,

Desde Arenas de San Pedro (Avila)

Acaba de llegar a nuestra ciudad, la Compañía Expedicionaria de Carabineros de la provincia de Cáceres, que tan relevantes servicios de campaña vienen practicando desde que se inició el glorioso movimiento que ha de traer a nuestra querida Patria, la Paz, la alegría y la grandeza que por su historia le corresponde en la vida de las naciones.

Estos valientes defensores de la Hacienda Pública, que a pesar de la especial misión que desempeñan, se colocaron sin titubeo alguno desde el primer momento al lado de los verdaderos hijos de España, bien merecen las atenciones y cariño de que vienen siendo objeto por todos los pueblos por donde han pasado.

Los hijos de Arenas de San Pedro, saludan con gran entusiasmo y admiración a estos bravos carabineros, que al mando de su capitán señor Corbin, tenientes señores Monje, Donoso y Cuenca, sacerdote don Eduardo Carballo y doctor en medicina don Dagoberto León, están escribiendo página tan sublime y gloriosa para la institución en que sirven.

10-10-936.

por tener Asensio que demorar su marcha, ante la resistencia de Aldea del Fresno y quedar encargado de guarnecer Torres Hambrán.

Reanudadas las operaciones en la madrugada del día 15, fué ocupada Méndrida con escasa resistencia. Los muertos hechos a los rojos, han sido incontables, el material aún no se ha podido precisar su cuantía.

Actuó en esta operación la aviación nacionalista, entablándose un combate rapidísimo contra los aparatos enemigos, derribando dos de ellos, que cayeron en nuestras líneas, donde se pudo comprobar que eran completamente nuevos y de fabricación francesa.

Largo quiere imponer su autoridad

Se sabe de Madrid, que Largo Caballero ha decidido formar un campo de concentración, para los milicianos que no obedezcan sus órdenes y para los que no quieran acatar sus leyes.

El discurso del rey de Bélgica

Está siendo comentadísimo en la capital de Francia, el discurso pronunciado por el rey de Bélgica y en el cual anunciaban la retirada de esta nación de la Sociedad de las Naciones. En Italia ha causado este hecho singular contento por considerar la decisión del joven rey, como un paso para libertarse de la odiosa tutela del socialismo europeo.

Aumentan las protestas en Madrid

Madrid 15.—En Madrid aumentan por horas los descontentos. Ayer, los padres que tienen hijos en el frente, protestaron de que sus hijos no fueran relevados mientras hay en Madrid centenares de milicianos armados, paseando por las calles y dedicados al pillaje.

Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOSASESORIA Y REPRESENTACIONES DE
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13

Apartado de Correos, 76

CACERES

GOBIERNO CIVIL

CIRCULAR

Persuadido de la necesidad en que se encuentran todos los pueblos de esta provincia, de confeccionar unos presupuestos que se ajusten a las normas de austeridad que demanda el nuevo Estado, en donde tengan cabida las máximas previsiones para los gastos precisos y aquellos otros destinados a conjurar el paro obrero, con obras de antemano estudiadas y que sean de efectiva eficacia para la localidad, se hace indispensable la formación del correspondiente al año próximo de 1937, con arreglo a las disposiciones vigentes.

Esto ha de hacerse con la urgencia que demandan los plazos legales, pero con la debida reflexión y el meditado estudio que requiere para ajustarlo a las verdaderas disponibilidades del vecindario para que puedan liquidarse de un modo efectivo todas las atenciones consignadas en el presupuesto. Esto es, que en los ingresos se han de tener muy en cuenta los créditos que, procediendo de años anteriores, se han de anular por ministerio de la Ley o de aquellos otros que, pudiendo cobrarse y que se llevan al Presupuesto refundido, no se tenga seguridad de que puedan hacerse efectivos en su totalidad.

En los gastos que se produzcan en la realización de obras por cuenta del Municipio, una vez aprobados por el Ayuntamiento o Comisión Gestora, se expondrán al público las listas de jornales abonados durante ocho días, por si pudiera formularse alguna reclamación. Transcurrido este plazo, el secretario, mediante certificación, hará constar si se ha presentado o no alguna reclamación. De no haber ninguna, se unirá la citada relación de jornales al libramiento respectivo como justificantes del mismo y si la hubiese, tendrá que conocer el Ayuntamiento o Comisión Gestora de ella.

No ha de serme preciso encajear, pensando en que esta obra patriótica necesita para su buen desarrollo de la colaboración de todos los españoles, que se han de limitar los gastos a los estrictamente indispensables en aquellos capítulos que se refieren a representaciones y viajes para la gestión de asuntos en la capital y otros puntos. Pueden evitarse todos ellos, o la mayor parte, sometiéndolos por escrito, por teléfono o por telegrama a este Gobierno civil cuantas dudas se les ofrezcan en la tramitación de asuntos corrientes del Municipio o de aquellos que puedan surgir, en la seguridad que a todos se les dictará el camino a seguir, sin que ello ocasione gastos que pueden aplicarse a obras beneficiosas para la localidad.

Para la confección de este Presupuesto y en atención a las circunstancias especiales que concurren, la Comisión de Hacienda sustituirá a la Comisión Permanente a que se refiere el libro 2.º del Estatuto Municipal, y la Comisión Gestora al Ayuntamiento en pleno.

Estoy seguro que unos y otros han de tener en cuenta que es inexcusable reorganizar la vida administrativa de cada pueblo, por depender de esto de un modo muy principal la tranquilidad y el bien estar del vecindario, atendiendo a ello con un espíritu de justicia y honestidad que permita ayudar a todos a la obra de reconstrucción nacional que en todos los aspectos de la vida ciudadana se dispone a realizar la Junta del

Gobierno de la Nación. Para ello, los señores presidentes de Comisiones Gestoras y secretarios de Ayuntamiento han de esforzarse y superarse con el cumplimiento de sus obligaciones respectivas, no pudiendo ausentarse de la localidad sin la previa autorización de este Gobierno civil, delegando en su ausencia en el vicepresidente de la Comisión gestora y oficial primero respectivamente. De no existir oficial en el Ayuntamiento para sustituir al secretario, la Comisión Gestora designará al que haya de hacerlo.

Deseo firmemente no verme precisado a la imposición de sanciones por incumplimiento de órdenes de este Gobierno civil o por omisiones de preceptos reglamentarios, porque ello me demostrará que cada uno se da perfecta cuenta del papel que representa en estos momentos en que hay que aunar los esfuerzos de todos los españoles para el resurgimiento de nuestra Patria. Pero de no ser así, advierto que he de ser tan inflexible como inmediato en el cumplimiento de las sanciones a que se hagan acreedores.

Cáceres 15 de Octubre de 1936.—El gobernador civil, F. Vázquez

Relación de las prendas de abrigo donadas por los señores que se expresan y con destino al Ejército que lucha en los distintos frentes:

Don Manuel Arroyo Marcelo, de idem, tres jerseys.

Don Antonio Tovar Franco, César de Cáceres, cinco camisetas y un jersey.

Don Julio Pérez Casares, de idem, dos chalecos, una camiseta y cuatro calzoncillos de punto.

D.ª María Rosa Ramos, Villamesías, un jersey.

Don Tomás Murillo y señora, de Cáceres, seis mantas y seis camisetas.

Señorita Pepita Bravo Moreno, de idem, cuatro jerseys.

Una española, dos camisetas.

Don Enrique Domínguez Frasquerí, de Cáceres, un jersey y seis camisetas.

Señorita Juana Barra y María Clementa, de idem, dos jerseys.

Doña Ignacia Leal de González, de idem, dos jerseys.

Una cacereña verdad, una docena de pares de calcetines.

Don Juan Delgado Valhondo, de Cáceres, dos camisetas.

Don Juan Gil Hernández y señora, de Garrovillas, seis camisetas.

Don Manuel Guerrero «Ligero», de Cáceres, seis camisetas.

Donadas por varios vecinos Villanueva de la Vera, treinta y dos sacas, siete toallas, diez camisetas, veinticuatro camisas, quince calzoncillos de lienzo, dos jerseys, una colcha, un almohadón, veinte sábanas y tres pares de calcetines.

Donadas por varios vecinos de Pozuelo de Zarcón, ocho camisetas, tres chalecos corrientes, ocho mantas, siete

Falange Española de las J. O. N. S. NACIONALSINDICALISMO

Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España, por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocritad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire— habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio.

Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero solo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero.

ro, de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular enérgicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extinguen en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Empezaremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpecen e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirido o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación Nacional Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones, la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación premilitar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

seys, una colcha, un almohadón, veinte sábanas y tres pares de calcetines.

Donadas por varios vecinos de Pozuelo de Zarcón, ocho camisetas, tres chalecos corrientes, ocho mantas, siete

jerseys, un par de calcetines y una sábana.

Doña Julia Alvarez Moral, de Cáceres, doce camisetas.

Doña María Romualda Monge, de idem, dos camisetas y doce pares de calcetines.

La niña María Luisa Monge, de idem, un par de calcetines.

Doña Petra Sagra de Checa, de idem, ocho jerseys, nueve camisetas y cuatro calzoncillos de punto.

Doña Matilde Rey, de idem, tres jerseys y tres camisetas.

Doña Margarita García, de Baños de Montemayor, dos jerseys.

Don Rafael García y señora, de Cáceres, un jersey y tres chalecos.

Don Francisco Moreno Maestre, de idem, diez mantas.

Don Gabriel Pulido de la Torre, de idem, un abrigo.

Señorita Juana Martín Javato, de idem, una manta.

Recaudado en una función benéfica por los maestros don Emilio García y doña María del Rosario, y donado también por éstos y los niños de sus escuelas, de Gargantilla, diecisiete jerseys, nueve camisetas, once calzoncillos de

lienzo, catorce pares de calcetines y seis pañuelos.

Donación de los vecinos de Santiago de Carbajo, veintidós mantas, cuarenta y tres jerseys, treinta y cinco camisetas, cincuenta y una camisas, quince calzoncillos de punto, cuarenta y siete calzoncillos de lienzo, setenta y cinco pares de calcetines, cuarenta y siete pañuelos y cuarenta y seiscientos.

Nota.—Se ruega hagan resaltar el donativo de Santiago de Carbajo, pues teniendo en cuenta su poco vecindario, es digno de que sea conocido, y máxime, que este pueblo se ha distinguido en toda clase de donativos.

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad
en uniformes militares
y civiles

Pintores, 11

Tel. 72

CÁCERES

